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DETUVIERON EN 
MORELOS A EDIL 
DE ACTEOPAN
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Facultad de Ciencias Políticas avanza con pasos 
firmes en su consolidación: Rectora Lilia Cedillo

CIUDAD / PAG. 5

Bajo investigación 46 
homicidios culposos 
en 377 accidentes 
viales en la capital

  Después de casi una semana prófugo, la Fiscalía General del Estado de Puebla logró la detención 
del edil de Acteopan, Álvaro Tapia Castillo, quien presuntamente asesinó a su esposa, María Elianet 
Sandoval Castillo, de 44 años de edad, presidenta del Sistema para el Desarrollo Integral de la Fami-
lia (DIF) del municipio de Acteopan. PAG. 11

ARMENTA IMPULSA LA ECONOMÍA 
CIRCULAR EN SU PLAN ESTATAL 

PARA EL BIENESTAR SOCIAL

  El gobernador electo de Puebla, Alejandro Armenta, 
mantiene firme la iniciativa centrada en el bienestar social 
de los poblanos mediante la adopción de la Economía Cir-
cular, como parte fundamental del Plan Estatal 2024-2030.
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Empresarios quieren 
inversiones y proyectos; 
ofrecen al gobierno un 
trabajo coordinado
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Van cinco ediles bajo 
investigación de la FGE
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Desde el Congreso dan 
luz verde al exauditor 
liberado para que 
regrese a su puesto

ANIMAL POLÍTICO / PAG.14

Gabinete de Sheinbaum: 
Raquel Buenrostro, 
Jesús Esteva y David 
Kershenobich, en el 
segundo nombramiento 
de sus integrantes

Con ministros de la
Corte, empiezan los 
foros para discutir 
reformas de AMLO 
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PRIMER MUERTO POR UN DESLAVE

 Debido a los remanentes de la tormenta tropical “Alber-
to”, en el Estado de Puebla se registró el primer deceso, 
se trata de un habitante de la junta auxiliar de Libres, co-
rrespondiente al municipio de San Sebastián Tlacotepec 
de Porfirio Díaz, quien perdió la vida, por un deslizamien-
to. Tras las fuertes lluvias. de ayer jueves, se generó un 
deslave de tierra y rocas, por ello fue cerrada la autopista 
Puebla-Orizaba. Esto es en el tramo del kilómetro 239 al 
240 sentido a Puebla.
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¿Los productos 
que consumes 

SON 
saludables?

  En otro tema, el gobernador electo de Puebla, Alejandro 
Armenta, reafirmó su compromiso de trabajar de la mano 
con Claudia Sheinbaum para asegurar la continuidad de 
las grandes obras y el legado del presidente López Obra-
dor, teniendo el bienestar social como prioridad principal.
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La decisión está tomada: van con todo y hasta donde tope.
No habrá protección para funcionarios barbosistas vinculados al fraude de más de 600 
millones de pesos. María Teresa Castro Corro, secretaria de Finanzas, será llamada 
ante las instancias legales para que responda por los 606 millones de pesos “perdidos” 
por una inversión en el Banco Accendo.
En junio de 2021, el gobierno de Luis Miguel Barbosa invirtió 606 millones de pesos 
en Accendo, sin embargo, tres meses después la institución bancaria fue declarada en 
quiebra, y sólo trascendió hasta abril de 2023, 5 meses después del fallecimiento del 
mandatario.
El 30 de abril de 2023, el secretario de la Función Pública, Juan Carlos Moreno Va-
lle, señaló: “Estamos haciendo investigaciones y si nos dice que hay responsabilidades 
desde luego vamos a levantar denuncias, estamos en la etapa de ver las acciones que 
está haciendo la secretaría para recuperar el dinero a la par de las investigaciones a los 
estudios que hicieron para haber invertido en esta institución”, refirió.
En enero de 2024 la administración de Sergio Salomón Céspedes al no recuperar la 
inversión de 606 millones de pesos, contrató un auditor externo para una indagatoria 
profunda, 
El 1 de junio de 2023, los legisladores le pidieron a Castro Corro que esclareciera el 
quebranto financiero de 606 millones de pesos al Banco Accendo, así como el curso de 
los 2 mil 700 millones de pesos dados al Servicio de Administración Tributaria por litigio.  
Fue el 1 de febrero de 2024, cuando se anunció que el gobierno de Puebla formalizaría 
la denuncia en contra de la exsecretaria de Planeación y Finanzas por el quebranto fi-
nanciero en el Banco Accendo.
Fue en su comparecencia en el Congreso este año, cuando la secretaria de Finanzas 
confirmó que están en curso las denuncias presentadas ante la Fiscalía General de la 
República, Fiscalía General del Estado y la Secretaría de la Función Pública para fincar 
responsabilidades contra servidores públicos involucrados en este desvío de recursos.
Definitivo son dos exfuncionarios los presuntos responsables del desvío y encubrimien-
to, la exsecretaria de Finanzas, María Teresa Castro Corro, y José Enrique Girón Zenil, 
ex subsecretario de Egresos en el gobierno de Barbosa.
Van en serio y hasta donde tope.

El líder del Congreso local, Edgar Garmendia, informó que las posturas de los coordina-
dores parlamentarios siguen sin alcanzar los consensos para la legalización del aborto 
en Puebla, por lo cual esta legislatura no tocará el tema y se lo heredará a sus sucesores.
“Se tiene que escuchar a todos los diputados, llegar al mayor consenso posible, al final lo 
que siempre buscamos es que cada diputado sea escuchado, respetado en su decisión 
más allá de lo que se pueda abordar”. De los Santos comentó que sostuvo una reunión 
con la diputada del PT, Mónica Silva con quien acordó seguir buscando los consensos, 
lo que es imposible.

En los primeros cinco meses del año, el estado de Puebla se ubicó en el cuarto lugar 
en trata de personas; en total, fueron 24 denuncias que se registraron en la entidad, lo 
que se podría traducir a un caso por semana, según datos del Secretariado Ejecutivo del 
Sistema Nacional de Seguridad Pública.
De acuerdo con la Organización Internacional de la Policía Internacional (Interpol), la 
trata de personas se produce con unos fines específicos, como la explotación sexual 
o laboral, la realización forzada de actividades ilícitas o la extirpación de órganos. Este 
delito principalmente se comete en México.

La virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, anunció a otros cinco miembros de su 
Gabinete.
En la Secretaría de Energía estará Luz Elena González Escobar; en Secretaría de Sa-
lud, David Kershenobich; en la Función Pública, Raquel Buenrostro, en Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes estará Jesús Antonio Esteva Medina. Edna Elena Vega 
Rangel será la próxima Secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, y Rogelio 
Ramírez de la O fue confirmado como Secretario de Hacienda y Crédito Público.  
Tras los 12 nombramientos realizados, estos son los que quedan pendientes: Goberna-
ción, Seguridad Pública, Sedena, Marina, SEP, Bienestar, Trabajo, Turismo y Cultura

El presidente Andrés Manuel López Obrador exigió que no se engañe a los trabajadores 
del Poder Judicial, pues aseguró que la reforma judicial no atenta contra sus derechos 
constitucionales.
“Bueno, primero aclarar que la reforma que se propone no incluye a los trabajadores del 
Poder Judicial. Ellos no tienen nada que temer, al contrario, a ellos se les garantizan sus 
derechos y estoy seguro que se van a beneficiar con la reforma, porque ya no va a haber 
influyentismo, nepotismo, imposiciones, corrupción.
“Entonces, que no los estén engañando, la reforma tiene que ver básicamente con la 
elección por parte del pueblo de los jueces, de los magistrados y de los ministros”, ex-
plicó.
En un mensaje grabado, la Ministra Norma Piña, presidenta de la Corte de Justicia, pidió 
unidad a los empleados del Poder Judicial para defender sus derechos y hacer valer la 
división de Poderes en el país.
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‘EL PATRÓN’, SEÑALADO 
POR EL ATENTADO A GÓMEZ 
LEYVA, SERÁ EXTRADITADO 
A MÉXICO

Armando Escárcega, alias ‘El Patrón’, 
es señalado como el autor intelectual 
del atentado al periodista Ciro Gómez 
Leyva.

MISS INTELIGENCIA 
ARTIFICIAL, LA IA SE 
APODERA DE LOS 
CERTÁMENES DE 
BELLEZA

Miss Inteligencia Artificial es un 
certamen que busca a la ‘in-
fluencer’ virtual perfecta, que 
siga cánones estéticos y estilos 
de vida perfectos.

CASA DE MARILYN 
MONROE, DECLARADA 
MONUMENTO 
HISTÓRICO PARA EVITAR 
SU DEMOLICIÓN

Los Ángeles declaró monumen-
to cultural histórico la vivienda de 
Marilyn Monroe, fallecida en 1962, 
para evitar su demolición.

CAPTURAN A 17 
MILITARES QUE 
PARTICIPARON EN EL 
FALLIDO “GOLPE DE 
ESTADO” EN BOLIVIA

El Gobierno de Bolivia anunció la 
detención de 17 personas por ha-
ber intentado consumar un golpe 
de Estado.
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Facultad de Ciencias Políticas 
avanza con pasos firmes hacia su 
consolidación: Rectora Lilia Cedillo

ASISTIÓ AL SEGUNDO INFORME DE LABORES DEL DIRECTOR LUIS OCHOA BILBAO

A dos años de su creación, la Facultad 
de Ciencias Políticas y Sociales avanza 
con pasos firmes hacia la consolidación 
de sus planes y programas educativos, 
caracterizados por su pertinencia y vin-
culación social, afirmó la Rectora María 
Lilia Cedillo Ramírez, luego de escuchar 
el Segundo Informe de Labores de Luis 
Ochoa Bilbao, al frente de esta unidad 
académica.

Tras agradecer el trabajo realizado 
en esta facultad y saludar a funcionarios 
universitarios, docentes, administrativos 
y estudiantes reunidos en el auditorio de 
la Facultad de Administración, destacó 
la importancia de sus tres licenciaturas: 
Ciencias Políticas, Relaciones Internacio-
nales y Sociología, así como de sus pro-
gramas de posgrado: “Son pertinentes y 
no se quedan en la teoría, sino que con-
vierten a sus estudiantes en actores de la 
historia y del desarrollo del país”.

Además, dijo, vinculan a los jóvenes 
a los problemas reales de la sociedad, 
como actores, pero también como agen-
tes de cambio que aportan propuestas y 
soluciones; y transmiten en ellos el senti-
do de la solidaridad social y el interés por 
la investigación científica.

“Con estos avances estoy más que 
convencida que van a lograr, próxima-
mente, la consolidación de sus programas 

académicos existentes, y dar paso a nue-
vos planes con pertinencia social. Estoy 
convencida también que están formando 
estudiantes críticos, que llevan consigo el 
sello BUAP: garantía de calidad educativa 
y formación sólida”, expresó.

Por su parte, al rendir su Segundo In-
forme de Labores, 2023-2024, como di-
rector de la Facultad de Ciencias Políticas 
y Sociales, Ochoa Bilbao subrayó que en 
dos años de funcionamiento su gestión 
se ha enfocado a fortalecer la programa-
ción académica, en coordinación con las 
dependencias correspondientes, como la 
Dirección General de Educación Supe-
rior, así como los servicios académicos y 
administrativos.

Entre otros datos, destacó el aumento 
en los trámites de titulación de sus egresa-
dos: en 31 por ciento en la Licenciatura en 
Ciencias Políticas, en 20 por ciento en la 
de Relaciones Internacionales y en 56 por 
ciento en Sociología. “Con ello estamos 
cumpliendo con la sociedad al incrementar 
el número de profesionistas titulados para 
su desempeño en el mercado laboral”.

Refirió además el incremento de su 
oferta educativa, con dos diplomados: 
Análisis de Políticas Económicas Neoli-
berales y Agenda Municipal y Desarrollo. 
El primero es gratuito y es impartido por 
especialistas de la BUAP y la UNAM; y el 

segundo iniciará en agosto próximo.
Entre otras actividades del último año, 

que abonan a la formación académica, 
mencionó la Semana de Ciencia Política y 
la Semana de la Sociología, espacios para 
la divulgación de libros, resultados de in-
vestigación y conferencias magistrales. 
Asimismo, un simulacro de las Naciones 
Unidas, donde los estudiantes participan 
como delegados, discuten una agenda y 
proponen soluciones. Con la coordinación 
de la Maestría en Relaciones Internacio-
nales se llevó a cabo la Jornada de Salud 
Mental, en la que intervinieron psicólogos 
y expertos de la Dirección de Acompaña-
miento Universitario.

Ochoa Bilbao refirió además la rea-
lización de un proyecto de retribución 
social: una colecta para población mi-
grante en tránsito por el país. Finalmen-
te, agradeció el trabajo conjunto de sus 
secretarios académico, de investigación 
y administrativo, de los coordinadores 
académicos, la planta docente y el perso-
nal administrativo, que ha permitido estos 
avances. Próximamente, adelantó, habrá 
resultados en torno a un doctorado multi-
disciplinario, así como de especialidades 
y maestrías profesionalizantes, que abo-
narán a una sólida oferta educativa de la 
Facultad de Ciencias Políticas y Sociales.

                °REDACCIÓN

San Francisco Coapan te espera en su Feria del Cacao

Puebla, Pue. Será el próximo 29 y 30 de 
junio que se realice la Feria del Cacao, 
en la junta auxiliar de San Francisco Coa-

pan, donde se espera una afluencia de 
superar la meta de 7 mil personas.

El presidente auxiliar Margarito Telez, 

dijo que participarán 15 mujeres que de-
dican a preservar esta bebida ancestral 
y representativa de este Pueblo Mágico.

Por su parte, Tonantzin Fernández, 
presidenta municipal electa de San Pe-
dro Cholula, dijo que dicha actividad se 
realiza como parte del impulso cultural a 
las tradiciones del municipio. La autoridad 
auxiliar, explicó que dicha feria se realiza 
cada viernes santo, pero, con el objetivo de 
dar un impulso a la economía local, se está 
buscando establecer una segunda fecha, 
donde habrá música, antojitos y los visitan-
tes podrán conocer la imagen del Santo En-
tierro, patrono de la localidad. °ALMA MÉNDEZ

POR ADEUDOS DE 
OBRAS DEL TREN MAYA 
TRANSPORTISTAS 
CERRARÁN CARRETERAS 
DE PUEBLA
Puebla, Pue. Transportistas Unidos 
anuncian paro nacional este viernes 
28 de junio, la cual iniciará cerca de 
las 8 de la mañana, la manifestación 
será debido a la falta de pago en la 
construcción del Tren Maya.

Cabe mencionar que este paro 
afectará la caseta de Amozoc.

En una circular difundida vía redes 
sociales la organización, detalló que 
dicha concentración es debido a la 
falta de pago del material basalto que 
ya ha sido entregado en la construc-
ción del Tren Maya, por lo que la deu-
da asciende a 90 millones de pesos.

Asimismo, dijo que participarán 

130 UNIDADES DISTRIBUIDAS DE LA SI-
GUIENTE MANERA:
  30 UNIDADES DE CARGA TIPO TRÁILER 

PARA CASETA DE AMOZOC-PUEBLA
  20 UNIDADES UBICADOS ENFRENTE DE 

LA 7 SUR BACALAR
  10 UNIDADES EN CARRETERA FEDERAL 
  186 A LA ALTURA DEL C4 SITUADO EN 

LA CARRETERA CHETUMAL
  10 UNIDADES EN LA CARRETERA FEDE-

RAL A AEROPUERTO TULUM.

Entradas que de igual forma serán 
tomadas:

  CASETA MÉXICO-CUERNAVACA
  CASETAS MÉXICO-QUERÉTARO
  CASETA MÉXICO-PUEBLA
  CASETA MÉXICO-PACHUCA
  CASETA LA ANTIGUA ENTRADA A VERA-

CRUZ PUERTO
  CASETA MÉRIDA-CANCÚN A LA ALTURA 

DE CHICHÉN ITZÁ Y EL AEROPUERTO DE 
CANCÚN. 

      °ALMA MÉNDEZ
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EMPRESARIOS 
QUIEREN PROYECTOS E 
INVERSIONES; OFRECEN 
TRABAJO COORDINADO 
AL GOBIERNO
Puebla, Pue. Con el objetivo de 
mantener buenos resultados eco-
nómicos, el Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE) ofrece man-
tener trabajo coordinado con el 
gobierno estatal Sergio Salomón 
Céspedes Peregrina, así como el 
gobernador electo Alejandro Ar-
menta Mier, para llevar a la enti-
dad a un mejor lugar económico.

Esto en el marco de la entrega 
de los premios CCE 2024, donde 
aseguró que se tienen que seguir 
cerrando filas a favor de más pro-
yectos e inversiones, pues enfati-
zó que Puebla cuenta con buenos 
empresarios que talentosos y son 
reconocidos a nivel nacional e in-
ternacional y esto ha sido en bené-
fico para Puebla.

Asimismo, reconoció la apertu-
ra y trabajo del ejecutivo estatal, 
pues se ha logrado captar diver-
sas inversiones para los rubros de 
educación, turismo, infraestructu-
ra y la industria agroalimentara.

“Gracias gobernador por tu es-
fuerzo y apoyo. Un honor cerrar fi-
las contigo y estoy seguro de que 
así seguirá siendo en los meses 
que te quedan; cuenta con noso-
tros”, acotó.

Por su parte, el gobernador 
Sergio Salomón mencionó que las 
empresas locales son un motor 
para el desarrollo del estado.

Céspedes Peregrina destacó 
que Puebla se ha mantenido como 
un destino estable por lo que su 
gobierno impulsa estrategias 
como mejora regulatoria, estímu-
los fiscales e innovación tecnoló-
gica para colocar al estado como 
polo de atracción de inversiones.  
       °ALMA MÉNDEZ

Gobernación Municipal 
evaluará regulación de 
payasos en el Zócalo
Puebla, Pue. De la Secretaría de Gobernación Municipal del 
Ayuntamiento de Puebla dependerá, si se logra el reordena-
miento y regulación de las funciones que se presenten los pa-
yasos en el Zócalo de la Ciudad, según lo informó el director del 
Instituto Municipal de Arte y Cultura (IMACP), Fabián Valdivia.

El funcionario municipal explicó que de manera personal ha 
tendido un acercamiento con el gremio de payasos, para invi-
tarlos a formar parte del listado de artistas urbanos que tiene el 
IMACP. Sin embargo, se han negado. 

“Yo de manera personal tuve acercamiento con uno de los 
grupos que tenía más quejas observaciones, se les ha invitado 
a ser parte del programa, desgraciadamente no han aceptado, 
hay que decirlo, es un tema que está en la cancha de Goberna-

ción Municipal”, dijo.
Aseguró que ha tenido reuniones con los integrantes, para 

exponer que lineamientos tendrían que seguir, en caso de que 
se sumen a esta propuesta, la cual consiste en brindarles un 
espacio determinado en el primer cuadro de la ciudad. 

“Hemos hecho reuniones de acercamiento para darles a co-
nocer los lineamientos, y bueno, obviamente por ser un tema del 
uso del espacio público, que eso lo que hace el IMACP con artis-
tas urbanos, es garantizar el uso de espacio público”, mencionó.

Valdivia Pérez garantizó hay disposición para integrarlos, 
sin embargo, ya le corresponde a la Secretaría de Gobernación 
Municipal, a cargo de Jorge Cruz Lepe, hacer una intervención. 

°SILVINO CUATE

Bajo investigación 46 homicidios culposos en 377 accidentes viales en la capital
Puebla, Pue. En este medio año del 2024 
se han contabilizado 21 defunciones por 
accidentes viales en Puebla Capital, sin 
embargo, suman 46 casos investigados 
por homicidios culposos, según lo dio a 
conocer la directora Municipal de Tránsi-
to, María del Rayo Ramírez.

La funcionaria municipal explicó que, 
al corte reciente del 1 al 24 de junio dos 
personas fallecieron. Mientras que mayo 
cerró con 438 hechos de tránsito.

Dijo que uno de motivos por los cuales 
han identificado mayor incidencia, es por 
el incremento en el uso de motocicletas, 
las cuales tienen mayor tránsito en viali-
dades amplias.

“Los motociclistas crecen año con año 
y es importante que usen cascos certifi-
cados. No tanto por la distancia a reco-
rrer, sino por el simple hecho de subirse a 
la unidad”, recalcó Ramírez Polo.

Enfatizó que, no sólo el conductor de 
la moto debe usar el casco, ya que sus 
acompañantes también. En todo momen-
to se deben seguir las reglas y tener pre-
cauciones porque cada vez hay más ca-
sos en donde derrapan. °SILVINO CUATE
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Suman cinco ediles bajo 
investigación de la Fiscalía

Puebla, Pue. La lista de investigaciones en contra de presiden-
tes municipales sigue creciendo, actualmente suman 5 casos, 
al incluirse los ediles de Ahuazotepec, César Ramírez Hernán-
dez, y de Pahuatlán, Eduardo Romero, quienes permitieron la 
usurpación de funciones en las Secretarías de Seguridad Ciu-
dadana (SSC). 

El titular de la Fiscalía General del Estado de Puebla, Gilber-
to Higuera Bernal comentó que esta es una indagatoria integral, 
donde se toman en cuenta el registro de desarrollo del personal. 

"Hemos estado en coordinación por supuesto con la Secre-
taría de Seguridad Pública del Estado, y por supuesto tenemos 
información de esos estatutos diríamos de permanencia, son 
exámenes de permanencia, y por supuesto estamos revisando 
también la responsabilidad en la que pueden incurrir aquellos 
servidores públicos que permitan que trabaje una persona que 
ha aprobado sus exámenes de control y confianza y que debe 
ser necesariamente separada de su encargo", dijo. 

Enfatizó que los delitos en los que podría estar incurrido los 

alcaldes son ejercicio indebido de la función pública, sin embar-
go, también podría haber delitos federales. 

Cabe recordar que, según el secretario de Seguridad Públi-
ca del Estado, Daniel Iván Cruz Luna, informó que los policías 
ejecutados el pasado viernes 21 de junio, identificados como 
Ulises y José Crispín se encontraban al interior de un vehículo 
Jetta con placas del estado de Hidalgo, en la colonia Miguel Hi-
dalgo en Huauchinango, cuando un comando armado los atacó 
a balazos directamente.

Recordemos que los otros casos donde la Fiscalía realiza 
una investigación son al alcalde de Zapotitlán de Méndez, Emi-
liano Vázquez Bonilla que está prófugo, por ser supuesto res-
ponsable de homicidio, al igual que el edil de Acteopan, Álvaro 
Tapia Castillo, quien presuntamente asesinó a su esposa. 

Además del caso de edil de San Juan Tianguismanalco, 
Martín Zanes Cortés, quien se tuvo que amparar después de 
ser acusado de haber atropellado a un motociclista.

          °SILVINO CUATE

PRIMER MUERTO POR 
UN DESLAVE EN LIBRES
Puebla, Pue. Debido a los remanentes 
de la tormenta tropical “Alberto”, en el 
Estado de Puebla se registró el primer 
deceso, se trata de un habitante de la 
junta auxiliar de Libres, correspondien-
te al municipio de San Sebastián Tla-
cotepec de Porfirio Díaz, quien perdió 
la vida, por un deslizamiento.

A través de un informe que publicó 
la Secretaría de Gobernación Estatal, 
la noche de este miércoles 26 de junio, 
hubo un deslizamiento de una ladera 
sobre una vivienda ubicada en zona 
de riesgo de la junta auxiliar de Libres 
(municipio de San Sebastián Tlacote-
pec de Porfirio Díaz).

El conjunto de habientes en la vi-
vienda era una familia de siete per-
sonas, de las cuales una falleció.

Mientras que los otros seis res-
tantes, presentaron lesiones meno-
res que no pusieron en peligro su 
vida y fueron atendidos por personal 
médico.

Elementos de la Fiscalía General 
del Estado (FGE) realizaron las dili-
gencias conducentes para, posterior-
mente, los familiares puedan llevar a 
cabo los servicios funerarios.

Asimismo, se menciona que de 
acuerdo al último reporte, las vías de 
comunicación en el municipio están 
libres, sin embargo, al interior existen 
derrumbes en un camino rural princi-
pal, que conecta a las comunidades de 
la Cumbre, Ojo de Agua, La Guacama-
ya, Buena Vista, Mazatzongo de Gue-
rrero, Vista Hermosa, Zacatepec de 
Bravo, La Garrapata y Tepexilotla; dos 
retroexcavadoras realizaron ya el retiro 
de material en la localidad de la Cum-
bre, donde ya fue despejado el camino 
hacia las localidades de Tecolotepec y 
Yovalastoc.

Mientras que en la “Primaria Ni-
ños Héroes” se registró un pequeño 
deslizamiento que dañó el muro del 
desayunador, en el preescolar indí-
gena “Espiga de Maíz” se detectaron 
daños en la barda perimetral, el co-
lapso de la barda interior, e inclina-
miento de un muro de contención. 
En ambos casos, la Coordinación 
recomendó suspender actividades, y 
se realizan labores de limpieza, ade-
más del retiro de material.

LA MUERTE LO SORPRENDIÓ 
CUANDO DORMÍA
Joel N., de tan sólo 21 años de edad, 
perdió la vida cuando dormía, pues 
quedó abajo de la tierra y de una roca, 
esto es la consecuencia de las conti-
nuas lluvias en la región que han re-
blandecido la tierra y hoy ha dejado 
una víctima más y daños materiales a 
una familia.

Al lugar llegaron servicios de emer-
gencia y paramédicos de Protección 
Civil para verificar el reporte del co-
lapso, cobrando una vida, después de 
que le cayera una roca de gran tama-
ño en el techo de su vivienda.

Joel fue sorprendido por la muerte 
cuando dormía, posteriormente llega-
ron los servicios de emergencia y el 
personal de la Fiscalía General del Es-
tado para hacer el levantamiento del 
cuerpo que fue trasladado al Semefo 
para practicar la necrocirugia de ley y 
continuar con los trámites correspon-
dientes en el municipio de Tehuacán.

     CON INFORMACIÓN DE LUZ MARÍA ZAYAS

SEP Y UNICEF ORGANIZAN CAPACITACIÓN PARA 
DOCENTES SOBRE EL BIENESTAR SOCIOEMOCIONAL

Puebla, Pue- A través de la Secretaría de 
Educación y, en coordinación con el Fon-
do de las Naciones Unidas para la Infancia 
(Unicef), organizó una capacitación para 
500 docentes y directivos del nivel secun-
daria con el tema denominado “Habilidades 
para la vida y el Bienestar Socioemocional”.

Al encuentro, acudieron profesores de 
telesecundarias, secundarias técnicas, ge-
nerales y centros escolares de la entidad, 
en el Auditorio del Centro Escolar “Niños 
Héroes de Chapultepec” (Cenhch); las y los 
asistentes abordaron los siguientes temas: 
“Manual de empatía” y “Manual de manejo 
de emociones”, con los que desarrollaron 
técnicas y herramientas para su labor dia-
ria en las aulas y, con ello, contribuir en los 
aprendizajes de las y los estudiantes, me-
diante la motivación, esfuerzo y trabajo que 
representan una metodología pedagógica.

Durante la sesión, las y los profeso-
res establecieron que, a partir del ciclo 
escolar 2024-2025, realizarán dos acti-
vidades de reflexión semanales enfoca-
das a dichos manuales, a las que darán 
seguimiento durante el periodo escolar, 
y trabajarán con las y los alumnos sus 
emociones, metas, el trabajo en equipo y 
resolución de conflictos. °ALMA MÉNDEZ
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PROYECTOS 
FERROVIARIOS 
BRINDARÁN DESARROLLO 
AL PAÍS, ASEGURAN 
ALBORES Y ARMENTA
Puebla, Pue- El gobernador electo 
de Puebla, Alejandro Armenta, reafir-
mó su compromiso de trabajar de la 
mano con Claudia Sheinbaum para 
asegurar la continuidad de las gran-
des obras y el legado del presidente 
López Obrador, teniendo el bienestar 
social como prioridad principal.

En estas mesas de trabajo de la 
etapa de transición, Armenta sostuvo 
una reunión con la maestra María Lui-
sa Albores González, Secretaria de 
Medio Ambiente y Recursos Natura-
les, y reconoció el apoyo del gobier-
no federal al impulsar el Tren Maya, 
y contribuir así, en la transmisión de 
experiencias para hacer realidad los 
proyectos ferroviarios que se detona-
rán en la entidad.

Armenta destacó el papel funda-
mental de la visión transformadora 
del presidente López Obrador, en 
materia de protección ambiental; 
y subrayó que, "nunca antes la in-
versión había sido tan valiosa para 
la protección del medio ambiente y 
nuestro ecosistema se ha dado en 
México y en Puebla a través del go-
bierno"; asimismo, resaltó la impor-
tancia de las experiencias comparti-
das por Albores, que serán cruciales 
para la administración.

Por su parte, la secretaria Albores 
felicitó a Armenta por su sensibilidad 
hacia el pueblo y su compromiso con 
la 4T, Albores afirmó que, "la brújula 
de la 'Cuarta Transformación' es por 
el bien de México, primero los po-
bres", asegurando que este enfoque 
social beneficiará enormemente a los 
poblanos, especialmente a los más 
necesitados.

Además, subrayó su disposición a 
colaborar estrechamente con el nue-
vo gobierno de Puebla para continuar 
con los proyectos como la ruta ferro-
viaria México-Puebla-Veracruz y el 
cruce del Tren Interoceánico. 

           °REDACCIÓN

Armenta impulsa la economía 
circular en su Plan Estatal 
para el bienestar social
Puebla, Pue. El gobernador electo de Puebla, Alejandro Armen-
ta, mantiene firme la iniciativa centrada en el bienestar social 
de los poblanos mediante la adopción de la Economía Circular, 
como parte fundamental del Plan Estatal 2024-2030.

Esta estrategia busca reducir la generación de basura, pro-
mover el reciclaje y reutilización de materiales, y transformar los 
desechos en recursos valiosos, “pensar en grande es esencial 
para el desarrollo sostenible de Puebla y el bienestar de nuestra 
gente”, afirmó Armenta, al tiempo de subrayar que las directri-
ces que marcan estas acciones van de la mano con el gobierno 
de la primera presidenta mujer de México, la doctora Claudia 
Sheinbaum.

Como parte de esta propuesta, el gobierno de transición pla-
nea la creación de Centros de Procesamiento de Desechos en 
mercados y centros de abasto clave, replicando el éxito de los 
proyectos piloto en Tepeaca y Huixcolotla. Estos centros han 
permitido a los comerciantes locales reducir costos de reco-

lección de basura y generar ingresos adicionales mediante el 
reciclaje de materiales como el plástico y el tratamiento de de-
sechos orgánicos. La meta es extender estos beneficios a toda 
la región, brindando así una solución sostenible que también 
mejora la calidad de vida de las comunidades.

Las políticas de Economía Circular incluyen acciones de re-
cuperación de tiraderos municipales, que en algunos casos se 
han convertido en negocios familiares para ciertos presidentes 
municipales. 

Se trabajará en estrecha colaboración con las administra-
ciones municipales para desarrollar políticas integrales que no 
sólo solucionen el problema de los tiraderos a cielo abierto, sino 
que también promuevan una cultura de separación y reciclaje 
de residuos, “nuestro objetivo es asegurar que cada poblano 
pueda vivir en un entorno limpio y saludable, sin comprome-
ter nuestro hermoso medio ambiente”, concluyó el gobernador 
electo. °REDACCIÓN

Edil de Puebla podría ser investigado por 
utilizar menores en “golpeteo político”
Puebla, Pue- El alcalde de la ciudad, Adán 
Domínguez Sánchez podría enfrentar una in-
vestigación oficial por utilizar a menores de 
edad para “golpeteo político”, práctica que 
está prohibida como norma en defensa de los 
derechos de niños, niñas y adolescentes.

La diputada local por el Partido Acción 
Nacional (PAN), Mónica Rodríguez Della Vec-
chia solicitó la doble intervención de la Fisca-
lía General del Estado (FGE) y a la Procura-
duría del Menor, para que revisen y actúen en 
contra del edil de Puebla.

“Utilizar a menores de edad, es lo más bajo 
que he visto en política y le exijo al alcalde y vo-
cero de Eduardo Rivera, se lo exijo que revise la 
normatividad para que no vuelvan a incurrir en 
estas prácticas tan, tan bajas, aquí el problema 
es que se metió con menores de edad”.

Della Vecchia lamentó que Adán Domín-
guez, a quien calificó como vocero del ex can-
didato a la gubernatura de la coalición “Mejor 
Rumbo para Puebla”, Eduardo Rivera Pérez 
no conozca la normatividad que la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN), el Ins-
tituto Nacional de Transparencia, Acceso a la 
Información y Protección de Datos Personales 
(INAI), el Instituto Nacional Electoral (INE) en-
tre otras instancias.

Precisó la panista presidenta de la Comi-
sión de la Familia en el Congreso local, que 
todos los organismos anteriores han llamado 
en diferentes momentos a que no se utilicen a 
niños en estas situaciones y que se proteja su 
intimidad como lo dice la ley. Es penoso que 
el alcalde desconozca el 4to Constitucional, 
siendo autoridad. 

Sobre las descalificaciones que Adán Do-
mínguez hizo a su persona, al asegurar que 
dejó tirado al PAN en la elección del 2 de junio, 
Della Vecchia precisó que eso no le afecta mo-
ralmente, porque al postularse como candidata 

a la diputación federal por el Distrito 09 se dio 
cuenta del entramado que habría en su contra.

“Yo quería reelegirme por derecho, no fue 
así, mi distrito fue siglado para el Partido Re-
volucionario Institucional (PRI) (…) luego me 
ofrecen ir por el federal, dije sí, aunque no era 
mi plan, tenía un tema personal por eso quería 
reelegirme”.

Agregó “empiezo hablar con panistas, en-
cuentro un desorden, que no van apoyar, si 
acaso a Eduardo, pero al resto de los panis-
tas, no, tome mi decisión de no ir, vi que me 
aplicarían la que me hizo Eduardo Rivera con 
el voto cruzado en mi distrito, donde gane y 
en ese momento todos los votos de Filome-
no Sarmiento y los míos fueron idénticos. Con 
un claro acuerdo de Luis Miguel Barbosa y 
Eduardo Rivera”. °AURELIA NAVARRO



POLÍTICA 8 VIERNES.28.06.2024      @diariopuntual                www.diariopuntual.com

Desde el Congreso le dan luz 
verde al exauditor liberado 
para que regrese a su puesto

Puebla, Pue. Si Francisco Romero Serra-
no decide regresar como titular de la Au-
ditoría Superior del Estado (ASE) puede 
hacerlo conforme a derecho, reveló el lí-
der del Congreso local, Edgar Garmendia 
de los Santos.

El congresista reconoció que tendrá 
que ser la LXII Legislatura la encargada 
de desahogar este pendiente, pero reite-
ró que, si Romero Serrano quiere hacer 
valer sus derechos legales, tiene toda la 
libertad ya que fue separado de su cargo 

por un tema de violencia familiar.
“Al final lo que sucedió fue que una 

instancia legal determinó la asociación 
que podía tener, sobre eso se tendrá que 
seguir definiendo a través de las institu-
ciones que tengan que ser procedentes”.

Garmendia de los Santos aclaró que 
los tiempos, al estar en el próximo cierre 
de la Legislatura sería complicado iniciar 
un proceso para retirar al encargado de 
despacho y nombrar un titular de la ASE.

“Son muchos los requerimientos que 
se deben seguir, hasta el momento nos 
quedan dos meses para que se pueda 
cerrar la Legislatura, puede ser que se 
quede así (…) los tiempos ya no nos die-
ron para atender una u otra”.     

Después de dos años de haber per-
manecido en prisión por un tema de vio-
lencia familiar fue liberado el pasado 25 
de junio de este año.

Recordar que Francisco Romero Se-
rrano incurrió en el delito de violencia 
familiar en 23 de octubre del 2021, para 
octubre del 2022 fue detenido, y liberado 

este martes 25 de junio de este 2024. 
El delito por el que fue aprehendido 

estuvo relacionado con violencia familiar, 
pero previo a esto sobre él se hicieron 
señalamientos de haber cometido varias 
irregularidades, entre ellas la aprobación 
fuera de lo legal de cuentas públicas.

Con la aprehensión de Romero Se-
rrano, el Congreso local aprobó el 19 de 
mayo del 2022, con 34 votos a favor, a 
Amanda Gómez Nava como la titular de 
la Auditoría Superior del Estado (ASE) 
por un periodo de 7 años.

Después de revelar los desfalcos fi-
nancieros en la administración estatal del 
ex gobernador Luis Miguel Barbosa, Gó-
mez Nava estuvo en el cargo 18 meses, 
después renunció por motivos persona-
les el 27 de octubre del 2023. 

Para evitar que la ASE quedara acé-
fala, el 26 de octubre la LXI Legislatura 
del Congreso local nombró a Francisco 
Fidel Teomitzi Sánchez, como encargado 
de despacho de la Auditoría Superior del 
Estado (ASE). °AURELIA NAVARRO

EDIL ELECTA DE SAN 
PEDRO CHOLULA 
QUIERE UN CAMPUS 
DE LA BUAP
Puebla, Pue. La presidenta electa de 
San Pedro Cholula, Tonantzin Fer-
nández Díaz, solicitó una reunión con 
la rectora de la Benemérita Univer-
sidad Autónoma de Puebla (BUAP), 
Lilia Cedillo para saber qué proyectos 
en materia educación, como tener 
una universidad para esta región se 
pueden formalizar durante su admi-
nistración.

En el marco de la presentación 
de la Segunda Edición de la "Feria 
del Cacao 2024" a realizarse este 
sábado 29 y 30 de junio, donde se 
hizo acompañar del agente subalter-
no Margarito Télez, Fernández Díaz 
anunció que se esperan entre 8 y 10 
mil visitantes.

La morenista adelantó que éste es 
una de las primeras acciones que es-
tará haciendo en materia de cultura y 
tradiciones, así como la que atenderá 
en seguridad, la situación del Relle-
no Sanitario, y evitar que la Feria de 
Cholula sea concesionada.

Fernández Díaz dijo que el tema 
de la transición es lo que la ocupa en 
estos momentos, por ello prevé tener 
una reunión en próximos días con la 
alcaldesa en función.

Tonantzin Fernández, destacó 
"vamos a crear también la dirección 
de asuntos religiosos para atender 
todas las festividades de San Pedro 
Cholula. Que está una interacción di-
recta". °AURELIA NAVARRO

Regulación de bares 
en Puebla: multas y 
horarios estrictos para 
la venta de alcohol
Puebla, Pue- Bares, antros o estableci-
mientos se verán obligados a dejar de 
vender, consumir o distribuir bebidas al-
cohólicas en un horario límite de las 2:00 
de la madrugada, de lo contrario por de-
creto podrán ser multados hasta con seis 
años de prisión.

En una de sus últimas sesiones ordi-
narias del Congreso local, la LXI Legisla-
tura aprobó la regulación de horario para 
bebidas alcohólicas, a partir de que esta 
disposición sea publicada en el Periódico 
Oficial del Estado (POE) los 217 Ayunta-
mientos tendrán 90 días para homologar 
sus reglamentos.

El presidente del Congreso local, Ed-
gar Garmendia de los Santos, externó que 
nadie está en contra del funcionamiento 
de estos lugares, pero los poblanos pe-
dían que sus horarios fueran regulados, 
por ello el gobernador Sergio Salomón 
Céspedes Peregrina envió una iniciativa.

“Tendrán 90 días para que acaten esa 
ley, tendremos que estar revisando que 
lo hagan, el reclamo de la sociedad es 
que se regule, y garantizar la seguridad 
de todos los que están ahí”.

Lo anterior se da después de varios 
sucesos que se registraron en municipios 
del interior del estado, como el de Cholu-
la donde unos cadeneros golpearon a un 
joven saliendo del Bar Polanquito, el 28 
de septiembre del 2023.

Se reforma, adiciona y derogan diver-
sas disposiciones de la Ley para la Venta y 
Suministro de Bebidas Alcohólicas, la Ley 
de Seguridad Privada y el Código Penal.

De esto, la diputada Eliana Angélica 
Cervantes explicó que uno de los objeti-
vos es generar mayor seguridad al inte-
rior y exterior de los lugares donde se ex-
pendan y consuman bebidas alcohólicas.

LOS CINCO PUNTOS A CUMPLIR SON:
Aplicar sanciones a las personas que 
vendan, distribuyan o suministren bebi-
das alcohólicas sin contar con los permi-
sos de ley, en horarios establecidos.

Los establecimientos deberán contar 
con un circuito cerrado de seguridad en 
el interior y exterior de los inmuebles don-
de se expendan las bebidas alcohólicas.

Facilitar las grabaciones correspon-
dientes a la autoridad que lo solicite.

El horario máximo para la venta de be-
bidas con alcohol es a las 2:00 de la ma-
ñana.Los establecimientos deberán contar 
con personal capacitado para que den el 
servicio de seguridad, con registro ante la 
Secretaría de Seguridad Pública Estatal.    

Será obligación de los municipios es-
tablecer los giros que van a regular, y evi-
tar las licencias o permisos temporales, 
para ello tendrán 90 días naturales para 
adecuar sus reglamentos a la Ley para la 
venta y suministro de bebidas alcohólicas 
del estado de Puebla. °AURELIA NAVARRO  

AMPLIAR EL DIÁLOGO DEMUESTRA LA VOLUNTAD POLÍTICA 
DE NUESTRO MOVIMIENTO Y EL COMPROMISO POR 
GARANTIZAR JUSTICIA AL PUEBLO DE MÉXICO: NACHO MIER  

En el marco de la inauguración de los Diá-
logos Nacionales sobre la Reforma Cons-
titucional al Poder Judicial, el diputado Ig-
nacio Mier Velazco, coordinador del Grupo 
Parlamentario de Morena, destacó que la 
ampliación del Parlamento Abierto es testi-
monio de la apertura y el fortalecimiento de 
la democracia y la división de poderes.

“El diálogo es una voluntad política que 
impulsa nuestro movimiento, un exhor-
to que nos hizo a todos los integrantes de 
la coalición la presidenta electa, Claudia 
Sheinbaum, virtualmente electa, de que la 
continuidad en nuestro movimiento implica 
ser consecuentes con lo que siempre he-
mos predicado de aperturarnos al diálogo”, 
sostuvo.

No obstante, el líder parlamentario se-
ñaló que existen irreductibles en lo que 
plantea la reforma al Poder Judicial.

En primer lugar,  planteó que derivado 
del mandato popular, la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN), la reforma al 

Consejo de la Judicatura Federal y la le-
gitimidad de quienes integran los distintos 
órganos del Poder en comento deben estar 
sujetos a la voluntad del pueblo.

Sin embargo, enfatizó, “estamos dis-
puestos a escuchar procedimientos, me-
canismos, protocolos que garanticen la 
independencia y autonomía plena de los 
órganos que deberán ser electos democrá-
ticamente”.

En cuanto a la materia instrumental y 
técnica, apuntó, estará sujeta a criterios 
de idoneidad, legitimidad y elegibilidad de 
quienes se postulen a fin de garantizar el 
derecho de la ciudadanía a contar con una 
justicia pronta, expedita, gratuita.

Segundo, añadió, es que se separe la 
evaluación del desempeño y las cuestiones 
administrativas de la Suprema Corte de 
Justicia. "Es algo que lleva a una revisión y 
una reforma de la Judicatura Federal".

Y tercero, manifestó que serán respeta-
dos los derechos adquiridos de las y los 50 
mil trabajadores. 

Mier Velazco aseguró que no hay riesgo 
que el crimen se filtre a la SCJN porque "las 
tres instancias que estarían proponiendo a 
candidatos, primero deben de garantizar la 
independencia; segundo, deben garantizar 
la idoneidad; y tercero, los protocolos que 
determine cada uno de ellos a través de co-
mités técnicos, o que se determine, deberá 
de privilegiar el desempeño de cada uno de 
los que aspiren que esté alejado de cual-
quier tentación, tanto de grupos, de parti-
dos o de preferencias partidarias".

“Nuestra coalición refrenda la apertura 
al diálogo y el compromiso con el pueblo 
de México de que esta es piedra toral para 
lograr el segundo piso de la Cuarta Trans-
formación”, concluyó. °REDACCIÓN



9ESTADOVIERNES.28.06.2024                     @diariopuntual                www.diariopuntual.com

DIRECTORES DE AGUA DE PUEBLA Y SOAPAP 
COMPARECERÁN POR TARIFAS Y SERVICIOS

Reportan deslave en la Puebla-Orizaba 
tras intensas lluvias; cierran vialidad

Puebla, Pue- Las fuertes lluvias de este 
jueves, generaron un deslave de tierra 
y rocas, por ello fue cerrada la autopista 
Puebla-Orizaba. Esto es en el tramo del 
kilómetro 239 al 240 sentido a Puebla.

De acuerdo con el informe de Protec-
ción Civil Estatal, en la entidad, se han 
presentado precipitaciones ligeras en Te-
nampulco, Atempan, Cuautlancingo, San 
Nicolás Buenos Aires y Lafragua; mode-
radas en Tecali de Herrera, Cuautinchan, 
San Pedro Cholula, Quimixtlán, Chilchot-
la, Tepatlaxco y Caltepec; lluvias fuertes 
en Atexcal, Vicente Guerrero, Atzitzint-
la, Tlachichuca, Chapulco, Esperanza y 
Santiago Miahuatlán, y caída de granizo 
en Vicente Guerrero.

Al momento se han atendido afecta-
ciones en los municipios de Zautla, por la 
caída de un árbol en la cabecera munici-
pal; en Esperanza, por el desbordamien-
to de la barranca de Santa Catarina, Los 
Reyes, donde dos viviendas sufrieron 
encharcamientos menores. Autoridades 
municipales realizan trabajos de limpie-
za.

Asimismo, en San Nicolás Buenos Ai-
res, se generaron encharcamiento en la 
carretera Tlachichuca - San Nicolás, a la 
altura de la entrada de la cabecera muni-
cipal, reportando autos varados, y en Tla-
chichuca, en la carretera estatal Serdán 
- Tlachichuca a la altura de la localidad de 
San Francisco de Asís. °SILVINO CUATE

Puebla, Pue- Héctor Durán Díaz, director 
de Agua de Puebla para Todos y Gustavo 
Gaytán Alcaraz, titular del Sistema Ope-
rador de los Servicios de Agua Potable 
y Alcantarillado del Municipio de Puebla 
(Soapap) comparecerán ante el Congreso 
local, de ser necesario en sesión extraor-
dinaria en esta última etapa de la LXI Le-
gislatura.

El presidente del Congreso, Edgar 
Garmendia de los Santos confirmó que fue 
el Grupo Legislativo del Partido del Trabajo 
(GLPT) el que solicitó la presencia de am-
bos titulares, ya sea ante el Pleno o en co-
misiones unidas.

Con la única intención de que presen-
ten un informe que permita saber los avan-
ces que se han logrado en la prestación del 
servicio de agua y saneamiento.

Garmendia de los Santos reconoció 
que este informe se dará luego de que 

hace dos años aumentaron las tarifas por 
el servicio de agua potable, pero las denun-
cias de poblanos inconformes siguen.

“Se turno por la Junta de Gobierno y 
Coordinación Política, se va analizar cuá-
les son las fechas probables, en las que los 
vamos a llamar a comparecer, así como se 
definirá si será ante el pleno o en comisio-
nes, debido a que el día 15 de julio se cierra 
el periodo legislativo, sin embargo, se po-
dría abrir una sesión extraordinaria”.

Por lo que, dijo será la próxima semana 
cuando se esté notificando esta decisión y 
comenzar con los trámites para el llamado 
de los titulares, dando curso a la petición 
que hizo el PT en voz de José Luis Vélez 
Pavía, coordinador de la misma.

“Desconocemos cuál es el estatus en el 
que las dos han hecho, lo primero es que 
comparezcan, hay que hacer lo primero 
para dar paso a lo segundo”. °AURELIA NAVARRO

Quienes integramos el grupo Editorial Puntual 

Lamentamos profundamente el fallecimiento de 

nuestro ex compañero pero sobre todo amigo

Un hombre profesional y mejor ser humano.

Nuestro abrazo solidario a su familia y amigos. 

Descansa en Paz querido Paco.

Francisco Méndez Rojas

JUNIO 27 DE 2024  
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Conoce los trámites 
que realiza el Registro 
Civil en Atlixco

Atlixco, Pue. Con el objetivo de promover 
los servicios que ofrece el Registro Civil 
de Atlixco, así como garantizar el acceso 
equitativo a los servicios públicos básicos 
a las y los atlixquenses, el Ayuntamiento 
de Atlixco, que encabeza Ariadna Ayala, 
invitó a conocer los trámites que puedes 
realizar en esta dependencia.

Los trámites son:
  EXPEDICIÓN DE ACTAS O COPIAS CERTI-

FICADAS DE NACIMIENTO, MATRIMONIO Y DE-
FUNCIÓN
  CONSTANCIAS DE INEXISTENCIA DE MATRIMONIO

  REGISTRO DE NACIMIENTO, REGISTRO EX-
TEMPORÁNEO
  INSCRIPCIÓN DE ACTA DE NACIMIENTO DE 

RECONOCIMIENTO DE IDENTIDAD DE GÉNERO 
AUTOPERCIBIDA

Tan sólo en el año 2023, se emitieron 
10 mil 789 Copias Fiel del Libro de:

  NACIMIENTO
  DEFUNCIÓN
  MATRIMONIO
  DIVORCIO

  RECONOCIMIENTO DE HIJO

Además de ser junio, unos de los me-
ses con mayor registros de nacimiento, 
alcanzando 152 trámites.

Para conocer más detalles sobre los 
servicios ofrecidos y los requisitos nece-
sarios acude a sus oficinas ubicadas en 
carretera a Izúcar de Matamoros N.1901, 
Centro Comercial Moraleda, o bien llama 
al 244 443 8237, de lunes a viernes de 8 
a 16 horas. 

     REDACCIÓN

Accidente en la México-Puebla deja un muerto y cinco heridos

Santa Rita Tlahuapan, Pue- Este jueves 
se registró un choque por alcance en la 
autopista México-Puebla, específicamen-
te en el kilómetro 72 en dirección a Tex-
melucan, a la altura del municipio de San-
ta Rita Tlahuapan. El incidente involucró 
al menos dos camionetas, una de color 

negro y otra naranja.
El accidente resultó en cinco personas 

lesionadas y lamentablemente una persona 
falleció, siendo al menos dos de ellas proyec-
tadas de una de las unidades involucradas.

Tras el choque, paramédicos de los 
servicios de emergencia de Tlahuapan, 

así como de Caminos y Puentes Federa-
les, y elementos de la Guardia Nacional, 
acudieron al lugar para auxiliar a los he-
ridos. La Fiscalía General del Estado se 
encargó del retiro del cadáver y continua-
ron las labores para retirar las unidades 
siniestradas. CAROLINA GALINDO

MANDAN AL 
ZOOLÓGICO DE TECALI 
A COYOTE CAPTURADO 
EN TECAMACHALCO
Tecamachalco, Pue. El Coyote que 
se encontró en el municipio de Teca-
machalco que fue rescatado por ele-
mentos de Protección Civil y Bombe-
ros en este momento ya se encuentra 
bajo el resguardo de las instalaciones 
del zoológico de Tecali de Herrera.

Sin duda un buen trabajo que hi-
cieron en coordinación las autorida-
des municipales, elementos de Pro-
tección Civil y Bomberos obviamente 
con la Asociación Civil Ángeles con 
Cola.

Hasta el momento se desconoce 
por cuánto tiempo estará en el zoo-
lógico, ya que sin duda estaría mejor 
que regrese a su hábitat natural. 

    LUZ MARIA ZAYAS

INICIA EL SÉPTIMO 
FESTIVAL NACIONAL DE 
COROS INFANTILES Y 
JUVENILES EN ATLIXCO
Atlixco, Pue. Hoy inicia el Séptimo 
Festival Nacional de Coros Infantiles 
y Juveniles Atlixco, se llevará a cabo 
desde este jueves 27 al 30 de junio.

Teniendo como escenarios el Ex 
Convento de San Francisco y el Tem-
plo de San Agustín, este evento reuni-
rá a talentosos coros de Guanajuato, 
Michoacán, Veracruz, Nuevo León, 
Puebla, Tlaxcala, además de recibir a 
Colombia como país invitado, con el 
Coro Juvenil Gioia y los Pequeños y 
Jóvenes Cantores de Atlixco, quienes 
serán los dignos anfitriones y repre-
sentantes de este municipio.

La inauguración será este jueves 
27 en punto de las 7 de la noche en el 
Ex Convento de San Francisco; el 28 
y 29 de junio, los conciertos se reali-
zarán en el Templo de San Agustín, a 
la misma hora, mientras que la clau-
sura se llevará a cabo, el domingo 28 
al mediodía, en el Ex Convento de 
San Francisco. REDACCIÓN
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Caen 4 sujetos por robo de vehículo 
en Texmelucan; entre ellos “El Balín”

San Martín Texmelucan, Pue- Durante 
recorridos de vigilancia en la cabecera 
municipal, entre la calle de terracería y la 
calle San Damián, un hombre hizo señas 
a los policías municipales, reportando 
que le acababan de robar su vehículo, un 
coche marca Sonic, color gris, con pla-
cas del estado de Puebla, indicó que, los 
asaltantes iban a bordo del vehículo roba-
do, escoltados por otro automóvil.

Los elementos de Seguridad Pública 
iniciaron la persecución y lograron al-
canzar los vehículos unos metros más 
adelante, bloqueándoles el paso y dete-
niéndolos. En el vehículo Sonic, señalado 
como robado, se encontraban Álvaro “N”, 
alias “El Balín”, y Thania Monserrat “N”.

Durante la inspección del auto, se en-
contró un objeto con características simi-
lares a un arma de fuego, seis cartuchos 
de color dorado, y un dispositivo similar a 
un inhibidor de señales de comunicación.

En el segundo vehículo, un Mazda 
que escoltaba al Sonic, iban Josué “N” 
y Guillermo “N”. En su interior, se halló 
un objeto negro con características de un 
arma de fuego, el cual, tras verificar su 
estatus con “CERI-CAS”, resultó tener re-
porte de robo.

Las cuatro personas fueron asegu-
radas y trasladadas a la Secretaría de 
Seguridad Pública y Tránsito Municipal, 
para posteriormente ser puestas a dis-
posición del Ministerio Público por los 
delitos de robo de vehículo, ataques a 
las vías de comunicación y portación de 
arma de fuego sin licencia.

Álvaro “N”, alias “El Balín”, posiblemen-
te esté implicado en el asesinato de una 
persona y en las heridas a un menor de 
edad, estudiante de la UPAEP, en la Uni-
dad San Damián. La Fiscalía del Estado 
está investigando si se trata de la misma 
persona o de un homónimo. CAROLINA GALINDO

EN HUAUCHINANGO, LA SSA REFORZÓ 
TRABAJO PARA COMBATIR EL DENGUE
Huauchinango, Pue.  Con el propósito 
de crear acciones para evitar la proli-
feración del mosquito transmisor del 
dengue en la zona norte de Puebla, la 
Secretaría de Salud, puso en marcha la 
reactivación del “Comando de conten-
ción” de la enfermedad en la jurisdic-
ción sanitaria número 1.

Durante la reunión, la dependencia 
y el Ayuntamiento de Huauchinango 
establecieron fortalecer las estrategias 
para sensibilizar a la población sobre la 
importancia de limpiar patios, azoteas y 
todo lugar donde se acumule el agua; 
además, habrá brigadas para eliminar 
criaderos y capacitación a personal mé-

dico público y privado para atender la 
enfermedad.

La subdirectora de Vigilancia Epi-
demiológica de la Secretaría de Salud, 
Ruth Espinosa Merino, en representa-
ción de la titular de la dependencia, Ara-
celi Soria Córdoba, dijo que el trabajo 
conjunto con el ayuntamiento ayudará a 
prevenir y contener los efectos que tie-
ne el dengue.

Exhortó a los poblanos que pre-
senten fiebre alta, dolor muscular, de 
articulaciones o de cabeza, náuseas y 
sarpullido, a no automedicarse y acudir 
a atención médica para descartar esta 
enfermedad. REDACCIÓN

Cae edil de Acteopan por asesinar a su 
esposa y estar prófugo una semana
Puebla, Pue- Después de casi una semana prófugo, la 
Fiscalía General del Estado de Puebla logró la deten-
ción del edil de Acteopan, Álvaro Tapia Castillo, quien 
presuntamente asesinó a su esposa, María Elianet 
Sandoval Castillo, de 44 años de edad, presidenta del 
Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) 
del municipio de Acteopan. 

De acuerdo con el informe de la Fiscalía General 
del Estado de Puebla, logró aprehender en el estado 
de Morelos a Álvaro N. por el feminicidio de su esposa 
María Elianet S., presidenta del DIF Municipal de Ac-
teopan. La Institución esclareció el caso y presentará 
ante la autoridad judicial al presunto responsable.

La detención se realizó en el municipio de Huitzi-
lac, Morelos. El detenido estaba rentando una casa 
cerca del palacio municipal de este lugar, dio a cono-
cer en un video Uriel Carmona Gándara, fiscal general 
del estado de Morelos, quien agregó que el trabajo de 
investigación se realizó en coordinación con las auto-
ridades de Puebla.  

Versiones periodísticas señalan que la noche del 
viernes 21 de junio, la pareja se dirigía a su domicilio, 
después atender cosas personales, en el transcurso 
el edil, quien iba manejando una camioneta bajo los 
efectos del alcohol, empezó a discutir. 

Entre los gritos, el presidente municipal agredió a 
María Elianet, quien al recibir golpes dentro del vehí-
culo se bajó. En ese momento, el hombre la atropelló 
intencionalmente, la arrastró un par de metros y luego 
se dio a la fuga. Personas que pasaban por el lugar 
pidieron ayuda a números de emergencia..

        SILVINO CUATE
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SABER LEER LAS ETIQUETAS  
nutrimentales puede ser tu me-

jor arma para mantenerte saludable. 
Los productos industrializados están 
llenos de ingredientes artificiales, 
azúcares, grasas, químicos y conser-
vadores que muchas veces no quere-
mos y que dañan nuestra salud.

Aprende a leer las 
etiquetas nutrimentales 

y olvídate de ser 
engañado por la industria 

alimentaria.

Salud

¿LOS PRODUCTOS QUE 
CONSUMES SON SALUDABLES?

 Jessica Nasser es licenciada en 
nutrición clínica, certificada como en-
trenadora personal por la World Fitness  
Association y diplomada en nutrición vege-
tariana. Los puntos de vista de este artícu-
lo son responsabilidad de la autora.

Lo más importante en el etique-
tado son los ingredientes porque es 
lo que estás consumiendo. Procura 
encontrar productos con menos de 
10 ingredientes y que los principales 
no sean azúcares, grasas ni harinas 
refinadas. No te guíes por lo que dice 
el frente de la etiqueta, ya que puede 
ser engañoso. 

POR 

JESSICA  
NA SSER 

Punto 1. Fíjate en la porción, ya 
que todo el etiquetado está basado 
en esa cantidad de gramaje y muchas 
veces no es el envase completo.

Punto 2. Es la cantidad de energía 
que consumirás en total. Se reco-
mienda que no sea más de 100 kcal 
por 100 gramos de producto.

Punto 3. Se aconseja menos de 10 
gramos en 100 gramos de producto. 
Evita las grasas trans, ya que incre-
mentan el riesgo de padecer enfer-
medades.

Punto 4. Se recomiendan menos 
de 200 mg de sodio en 100 gramos 
de porción. Este ingrediente es usado 
como conservador y potenciador de 
sabores, por lo que se esconde 
mucho en panadería, helados, 
galletas y comida en lata.

Punto 5. El colesterol se en-
cuentra en alimentos de ori-

gen animal y la mayoría de los pro-
ductos no lo revelan en sus etiquetas 
nutrimentales.

Punto 6. El potasio es un mineral 
encargado del funcionamiento de los 
riñones y del corazón, contracción 
muscular y la transmisión nerviosa. 
No es un parámetro en el que deba-
mos fijarnos.

Punto 7. La cantidad de carbohi-
dratos totales no debe ser mayor de 
30 gramos por porción. Estos son los 

encargados de elevar la glu-
cosa en sangre y queremos 
mantenerla en balance para 
evitar ansiedad, cansancio y 
más. 

Punto 8. El aporte de fibra nos 
habla del índice glucémico del ali-
mento, es decir, de cuánto tarda en 
digerirse y en elevar la glucemia en 
el cuerpo. La cantidad de fibra re-
percute en nuestra salud intestinal, 
en las defensas del organismo y en 
la saciedad que experimentamos al 
consumir el alimento. Hay que pro-
curar que tenga más de 3-5 gramos 
por porción.

Punto 9. Los azúcares totales de-
ben ser menores a 10 gramos por 
porción.

Punto 10. Las proteínas van a de-
pender de tu objetivo. Si estás ha-
ciendo ejercicio y buscas aumentar 
masa muscular procura que tenga 
más de 10 gramos por porción.

Punto 11. Es la cantidad de vitami-
nas y minerales que puede tener el 
producto. 
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Gabinete de Sheinbaum: Raquel 
Buenrostro, Jesús Esteva y David 

Kershenobich, en el segundo 
nombramiento de integrantes
Claudia Sheinbaum, virtual presidenta electa, anunció a otros 

cinco secretarios de Estado que formarán parte de su equipo.

POR: REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO
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Claudia Sheinbaum, virtual presidenta electa, presentó este jueves 
a cinco integrantes más de su gabinete que entrará en funciones a 
partir del 1 de octubre, para el sexenio 2024-2030.

Desde el Museo Interactivo de Economía (MIDE), Sheinbaum 
dio a conocer a las y los funcionarios que encabezarán estas Secre-

tarías:

  1.- SECRETARÍA DE ENERGÍA (SENER): LUZ ELENA GONZÁLEZ ESCOBAR, EXSECRETARIA DE 
ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS (SAF) DE CDMX.
  2.- SECRETARÍA DE SALUD (SSA): DAVID KERSHENOBICH, MÉDICO CIRUJANO E INVESTIGA-

DOR QUE COORDINÓ LOS FOROS POR LA TRANSFORMACIÓN EN EL TEMA DE SALUD.
  3. SECRETARÍA DE LA FUNCIÓN PÚBLICA: RAQUEL BUENROSTRO SÁNCHEZ, SECRETARIA DE 

ECONOMÍA CON ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR.
  4.- SECRETARÍA DE COMUNICACIONES Y TRANSPORTES: JESÚS ESTEVA MEDINA, ACTUAL 

SECRETARIO DE OBRAS Y SERVICIOS DE LA CDMX.
  5.- SECRETARÍA DE DESARROLLO AGRARIO, TERRITORIAL Y URBANO (SEDATU): EDNA VEGA 

RANGEL, QUIEN SE DESEMPEÑA ACTUALMENTE COMO SUBSECRETARIA DE ORDENAMIENTO TE-
RRITORIAL Y AGRARIO DE LA SEDATU.

Ayer, José Antonio Peña Merino fue designado como titular de la Agencia de 
Transformación Digital y Telecomunicaciones, un nuevo organismo anunciado por 
la virtual presidenta electa. Esta agencia busca la simplifica-
ción de trámites y digitalización de procesos que deriven en 
un ahorro y mejorar la relación del gobierno con el sector 
productivo y la ciudadanía.

Previamente, Sheinbaum anunció que Rogelio Ramírez 
de la O, actual secretario de la Hacienda, continuará en el 
cargo que ocupa desde julio de 2021; hoy confirmó su nom-
bramiento pero no pudo asistir a la presentación.

Aunque Sheinbaum ha dicho que ya tiene definido a 
su gabinete completo, la revelación de quién conformará 
su gabinete se ha hecho poco a poco; se prevé que el resto 
de su equipo quede conformado por excolaboradores en el 
Gobierno de la CDMX y algunos heredados de la adminis-
tración de Andrés Manuel López Obrador para, como pro-
metió en campaña, seguir avanzando en el “segundo piso 
de la cuarta transformación”.

LOS PRIMEROS INTEGRANTES DEL GABINETE DE 
SHEINBAUM
El pasado 20 de junio Sheinbaum presentó a sus primeros 
funcionarios y afirmó que todos los que la acompañan tie-
nen claros los principios del movimiento y “son hombres y 
mujeres de primera”.

   SECRETARÍA DE ECONOMÍA (SE): MARCELO EBRARD, EXJEFE 
DE GOBIERNO Y EXSECRETARIO DE RELACIONES EXTERIORES.
  SECRETARÍA DE CIENCIA, HUMANIDADES, TECNOLOGÍA E IN-

NOVACIÓN (SECIHTI), QUE SERÁ NUEVA DEPENDENCIA: ROSAU-
RA RUIZ GUTIÉRREZ, EXSECRETARIA DE EDUCACIÓN EN CIUDAD 
DE MÉXICO.
CON ESTE ANUNCIO, EL CONSEJO NACIONAL DE HUMANIDADES, CIENCIAS Y TECNOLOGÍAS 
(CONAHCYT) SE ELEVARÁ A RANGO DE SECRETARÍA, QUE ENCABEZARÁ RUIZ GUTIÉRREZ.
  SECRETARÍA DE RELACIONES EXTERIORES (SRE): JUAN RAMÓN DE LA FUENTE, EXEMBAJA-

DOR DE MÉXICO ANTE LA ORGANIZACIÓN DE LAS NACIONES UNIDAS Y EXRECTOR DE LA UNAM.
  SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE Y RECURSOS NATURALES (SEMARNAT): ALICIA BÁRCENA 

IBARRA, ACTUAL TITULAR DE RELACIONES EXTERIORES QUE PERMANECERÁ EN EL CARGO HAS-
TA EL 30 DE SEPTIEMBRE.
  SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL (SAGARPA): JULIO BERDEGUÉ SACRIS-

TÁN, EXSUBDIREXTOOR REGIONAL DE LA FAO.
  CONSEJERÍA JURÍDICA DE PRESIDENCIA: ERNESTINA GODOY, EXFISCAL DE LA CIUDAD DE 

MÉXICO.

El Proyecto de Nación 2024-2030, con el que arrancará el sexenio de Claudia 
Sheinbaum, está listo y, en próximos días, será publicado con objetivos y plazos a cien 
días, seis meses y el primer año de gobierno.

En días recientes adelantó que la política de “austeridad republicana” impulsada 
por el presidente López Obrador no sólo continuará, sino que se le dará un “apretón” 
ya que insistió en que aún es posible ahorrar más, por lo que se comprometió a que 
antes de tomar protesta−y de cara al arranque de la discusión del Paquete Presupuestal 
2025−informará a detalle cómo se constituirá y en qué áreas se reducirán gastos.

Aunque Sheinbaum ha dicho 
que ya tiene definido a su ga-
binete completo, la revelación 
de quién conformará su gabi-

nete se ha hecho poco a poco; 
se prevé que el resto de su 

equipo quede conformado por 
excolaboradores en el Gobier-
no de la CDMX y algunos here-
dados de la administración de 
Andrés Manuel López Obrador 
para, como prometió en cam-
paña, seguir avanzando en el 
“segundo piso de la cuarta 

transformación”.
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